



KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch

Newsletter

KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch

Nr. 3 vom 19. September 2003

- ☞ [Termine](#)
- ☞ [Video](#)
- ☞ [Videogerät](#)
- ☞ [Führung am 1. September](#)
- ☞ [Sitzbänke](#)
- ☞ [Besucher aus Frankreich und Belgien](#)
- ☞ [Wall an der B4](#)

Hinweis zur Online-Version dieses Newsletters:

Sofern Ihr E-mailprogramm die oben eingefügte Grafik (Logo der Gedenkstätte) nicht anzeigt, können Sie den Newsletter auch im Internet lesen. Für das Betrachten der Online-Version stellen Sie bitte eine Verbindung zum Internet her und klicken dann [hier](#).

1. Termine

- Auch an den Sonntagen im Oktober bleibt zwischen 11.00 und 17.00 Uhr das Dokumentenhaus der KZ-Gedenkstätte geöffnet und die Aufsicht steht für Fragen der Besucher zur Verfügung. Das gilt ebenso für den Feiertag am 3.10.
- Am 26. September erhält die Gedenkstätte einen Besuch des Kirchenkreises Rendsburg.
- Am 30. September haben wir den nächsten Besuch einer Patenklasse. Den Pflegedienst übernimmt ab 9.00 Uhr eine Klasse der Chemnitz-Schule aus Barmstedt.
- Am 26. Oktober findet ab 11.00 Uhr im Dokumentenhaus eine Sitzung des Arbeitskreises zur Erforschung des Nationalsozialismus in Schleswig-Holstein (AKENS) statt.
- Den Volkstrauertag im November gestaltet diesmal die Kirchengemeinde Quickborn unter der Leitung von Pastorin Strohecker.
- Nächste Vorstandssitzung am 20. Oktober 2003. Behandelt werden soll u.a. der Schülerfragebogen, den Jürgen Gill zur Diskussion stellen will.

2. Video

Walter Vietzen hat mit seinen Schülern das Video über die Geschichte des ehemaligen Lagers und der Gedenkstätte fertiggestellt. Die Kommentierung der Aufnahmen und Bilder hat Gerhard Hoch formuliert und muss noch von den Schülern gesprochen werden.

3. Videogerät

Die Kreissparkasse Süd-Holstein hat uns einen namhaften Betrag zur Anschaffung eines Video- und eines Fernsehgerätes mit Flachbildschirm gespendet. Ab sofort können wir Besuchern unserer Gedenkstätte interessante Filme und Dokumente vorspielen. Die Gedenkstätte Neuengamme hat uns Videokassetten mit interessanten Dokumenten zur Verfügung gestellt.

4. Führung am 1. September

Unser Angebot, aus Anlass des Ausbruches des Zweiten Weltkrieges am 1. September durch das Gedenkstattengelände zu führen, war von sehr interessierten Bürgern wahrgenommen worden. Dabei trafen sich zum ersten Mal zufällig zwei ehemalige Bewohnerinnen des Flüchtlingslagers Springhirsch, die als Kinder nach dem Kriege die Lagerbaracken bewohnt hatten. Deren Austausch miteinander warf ein helles Licht auf die Nachkriegssituation hier vor Ort.

5. Sitzbänke

An dem Rundweg und im Eingangsbereich wurden Sitzbänke aufgestellt. Diese Ruhebänke haben wir Jürgen Fock zu verdanken, der sie mit Hilfe eines Verwandten eigenhändig aufgestellt hat. Jetzt können Besucher in aller Ruhe und Besinnung das Gelände der Gedenkstätte nutzen.

6. Besucher aus Frankreich und Belgien

Am 24. August weilten Pilger aus Frankreich und Belgien in unserer Gedenkstätte. Es handelte sich um Angehörige ehemaliger Häftlinge in Neuengamme. Erstaunt erkannten sie auf Fotos, die die Ausstellung zeigt, einige ehemalige Häftlinge, die überlebt haben. Sie dankten dem Trägerverein sehr herzlich für die Bemühungen um das Andenken ihrer Verwandten und wünschten ihm weiterhin viel Erfolg.

7. Wall an der B4

Noch in diesem Jahr wird die Gedenkstätte eine weitere Verbesserung erfahren. Entlang der Bundesstraße 4 soll ein 3m breiter und 1,30m hoher Wall aufgeworfen und bepflanzt werden. Letzte Schwierigkeiten der Durchführung werden noch in diesem Herbst ausgeräumt.

Mit herzlichen Grüßen
Ihr Trägerverein

Trägerverein der KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch e.V.

Eine **Online-Version dieses Newsletters** finden Sie [hier](#).

Homepage der KZ-Gedenkstätte: <http://www.kz-kaltenkirchen.de>

Vorsitzender: Gerhard Hoch

Bankverbindung:

Konto: 250 276 20, Kreissparkasse Segeberg (BLZ 230 510 30)

E-Mail-Kontakt:

zum Trägerverein: Jürgen Gill unter gill@kz-kaltenkirchen.de

zum Webmaster der Homepage: Jörn Wommelsdorff unter wommelsdorff@kz-kaltenkirchen.de

Abmeldung vom Newsletter:

Sofern Sie sich von dem Newsletter abmelden möchten, senden Sie bitte eine Mail an

abmeldung-newsletter@kz-kaltenkirchen.de

Da wir unseren Newsletter stets verbessern möchten, bitten wir Sie, uns die Gründe für Ihre Abmeldung mitzuteilen.

